

Del Lunes 6 de

Enero de 1794.



LA ADORACION DE LOS SANTOS REYES.

Indulgencia Plenaria. Fiesta de Precepto. Las Quarenta Horas están en la Iglesia de Trinitarios Calzados. Se reserva á las cinco.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 7 h. 22 m. : se pone á las 4 h. y 33 m. La Declinacion austral del Sol al medio dia es de 22 g. 26 m. 35 s. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 h. 6 m. y 32 s.

Observaciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Epoca del día	Termometro.	Barometro.	Vientos y Atmosf.
A las 7 de la mañ.	5 grad. 5	28 p. 2 l. 5	N. N. O. Nubes.
A las 2 de la tard.	8	28 2 1	N. N. E. Entrecub.
A las 11 de la noc.	7 8	28 1 8	N. Nubes.

Señor Diarista.

Muy Señor mio : He tenido que rendirme finalmente á la tentacion, que me embistió hace algunos días , de dirigirla á Vd. quatro reflexioncillas sobre el luxo , con el fin de que haciéndolas Vd. ver la luz publica con letra de molde , lleguen á la noticia de los consumidores de su Diario ; y logre yo tal vez el ser de alguna utilidad á mis Paisanos , pues puede que á alguno de ellos le hagan fuerza , y se aproveche de ellas , puede tambien , que otro las ilustre , aunque tambien puede suceder que otro se ria , y las critique ; de lo que aseguro á Vd. se me da á mí muy poco , pues que muerdan , que critiquen quanto quieran , siempre constata , que mi intencion ha sido buena ; y yo habré logrado el honor de haber dado alguna cosa á la Prensa.

Pensará Vd. ahora que ha de leer luego los Trenos de Jeremías , por la desolacion (por poco digo disolucion) de nuestra Ciudad , que muchas gentes sensatas atribuyen al excesivo luxo. Nada de esto. Dios me libre de ser llorón en estos tiempos de chirinola : ¡ay pobre Diario! cómo

me tirarian todo nuestros Petimetres y Petimetras : es preciso escribir á la moda , con marcialidad , alegremente.

Pues Señor , como digo de mi cuento , con la expresa protexta de no querer entrar en aquella grande question , de si es útil , ó no , el luxo ; si se opone , ó no , á nuestra santa Religión ; si es , ó no , perjudicial á los intereses de las familias &c. , porque es *ars longa* todo eso para los estrechos limites de un Diario ; y de otra parte , hay tantos libros escritos sobre ello , que poco podria añadir mi corto talento : es mi único intento manifestar , con quatro verdades sencillas , que el luxo actual de nuestra Ciudad es muy perjudicial á sus intereses. Vamos á verlo.

Es principio innegable , que todo quanto facilita y promueve la entrada del dinero en una Ciudad , Reyno ó Provincia , por medio de un Comercio activo bien arreglado , debe mirarse como muy favorable , y que aumenta la felicidad del País , pues el dinero es el móvil universal , que da calor á la Agricultura , á las Artes , y por consiguiente al Comercio. Al contrario , todo quanto promueve la salida del dinero en aquella Ciudad , Provincia ó Reyno , sujetándolo á un Comercio pasivo , debe ser mirado como perjudicial y destructor de su felicidad.

Ahora bien , la parte mas principal de las que componen , é integran el luxo de Barcelona , especialmente el del bello sexo , es de esta ultima naturaleza , luego contrario , y diametralmente opuesto á la publica felicidad ; porque no es verdad , que los pendientes , los relojes , las cadenas , las gazas , las cintas , los botones , los rasos , las musolinas , y otros mil diges y pelen lenguas , que componen el ornamento de una petimetra , y tambien el de un petrimetre , son generos todos trabajados fuera de España ? no es igualmente verdad , que el extranjero que nos lo vende , se lleva en cambio su buen dinero , que lo saca de nuestro Reyno , y lo lleva á otro tal vez rival nuestro ? luego es evidente , que facilita , promueve , fomenta , y procura la salida de nuestros pesos , para no verlos mas en dias de nuestra vida , menos que sea transformados en botones , ó evillas de *plancha* , para sonsacarnos otros nuevos pesos. Estos sí que son verdaderos Alquimistas.

Me parece que oigo ya alguno de los Sectarios de la moda , que me dice : Señor mio Vd. vive muy engañado , pues no todo nuestro ajuar es de fábrica estrangera , rasos se trabajan en Barcelona , musolinas tambien , y otras muchas cosas ; yá lo sé Señor modista , pero sé tambien , que nada de esto consume Vd. y que le basta á aquel pobre género el ser de fábrica del País para aborrecerlo Vd. de muerte , y no usarlo por ningun término.

Fuí testigo habrá cosa de un año de un cotejo que se hizo en cierta Tienda de un raso venido de Lion , con otro trabajado en Barcelona con el mayor esmero , y sin embargo , que todos quantos escabamos allí , incluso el Dueño de la Tienda , dimos la preferencia en bondad , y en hermosura al del País , y que fue del mismo sentir el que queria comprar de uno , ú otro , mandó este que le cortasen del de Lion , y reconyiniéndole todos ; hombre ¿ es posible que tenga Vd. tan mal gusto ,

mayor-

mayormente siendo mas caro que el de acá? respondió, es verdad, pero para mí aquello de ser de Lion, no sé lo que se tiene. ¿Se ha oído mayor majadería? crea Vd. que nos paró á todos, tanto mas, que era hombre, que tenía obligacion de tener juicio.

Pero vimos al caso, sea verdad, como realmente lo es generalmente hablando, que los géneros, alhajas, y diges estrangeros tengan alguna brillantez, algun esplendor mas, que los fabricados en el País, ¿por eso hemos de dar la preferencia á aquellos en concurrencia de unos, y otros? es decir, ¿per un poco de oropel hemos de enriquecer á nuestros enemigos, y empobrecer, y destruir á nuestros Paisanos? ¿desanimando con tan injusta conducta su virtuosa aplicacion al trabajo? ¿Santos Cielos! ¿adónde se ha ido aquella moderacion, y sobriedad Española, nunca bastantemente admirada en todos tiempos, y aun de nuestros mimos enemigos?

Venga Vd. acá Señor Español Ultramontano, ¿no sabe Vd. que las perdices, y capones tienen la carne mas delicada que el carnero, y la bacca, y que el mero es mucho mas sabroso que la merluza? pues ¿cómo se contenta Vd. con un puñero de carnero, y con un plato de merluza, ó de sardina? ¿cómo no come Vd. cada día perdices, meros, y esturiones? tal vez las comería Vd. si verían de Inglaterra, de Francia, ó de China.

Ni me diga Vd. que es un dolor, que el que tiene dinero que gastar no pueda lucirlo, y adornarse á su gusto; Señor mio si Vd. tiene el gusto desarteglado como ha de ser, si sabe Vd. dar mas aprecio á la apariencia, que á la realidad, y hacer necesidad de lo que es mero antojo, y tal vez voluptuosidad, como nos hemos de entender, rectifique Vd. su gusto con el de tantos otros Paisanos suyos, que saben adernar su persona, y presentarse al Público con mucha decencia, sin cargarse de tantas vagateñas, y baratijas estrangeras, y verá Vd. que estamos convenidos luego, verá Vd. que tengo razon en lo que le he dicho, verá Vd. que ahorro de caudales en su casa, y verá Vd. finalmente, que otra estimacion merece su persona. *Se concluirá.*

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

Repartimiento del Servicio de esta Plaza para hoy.

La Puerta del Mar á cargo de los Sogueros, y Alpargateros: San Pedro, al de Cuchilleros, y Clavateros: la Puerta del Angel, al de Fábricas: San Pablo, al de Sastreres: los Tallers, al de Libreros, Impresores y Socios: la Puerta Nueva, al de Fábricas: Junqueras, al de Tenderos, y Revendedores: la Puerta de Santa Madrona, al de Zapateros: las Canaletas, al de Cuberos: el Borne, al de Manteleros: Texedores de Velos: la Puerta de San Antonio, al de Tapineros y Socios: la Marina, al de Labradores del Llano: Prevencion, al de Escribanos de Cámara y de la Real Audiencia.

Ven-

Ventas. Quien quisiere comprar dos Calaxeras, Tocador correspondiente, todo de caoba, con su piedra jaspe encima, muy de gusto, y á precio cómodo, acuda á la calle de San Pedro mas baxa, casa de un Carpintero, núm. 11, frente al Boticario Padrell.

Pérdidas. Antes de ayer, á las doce del dia, desde la baxada de Viladecols, hasta la plazuela de los Arrieros, se perdió una hevilla de plata: quien la hubiese hallado, se servirá entregarla en la calle de la Merced, núm. 22; donde mostrarán la compañera, y darán dos pesetas de hallazgo.

Se ha perdido una Carta, cuyo sobrescrito es para Joseph Fradera, desde la Fuente de S. Juan, calles de Copons, Magdalenas, Amargós y la Condat, hasta la de las Molas: quien la hubiese hallado, se servirá entregarla en el Despacho de este Diario.

De la casa del Dr. Cosme Serrát, que vive en la Rambla, al lado de la de Torres, se ha desaparecido el primer dia de este año, un zagalejo de algodón, con guarnición de musolina, dos pañuelos, el uno de musolina, bordado con hilo de plata y seda negra, y el otro de tela, juntamente con unas medias de algodón finas: qualquiera que con la cautela correspondiente quiera restituir lo referido á dicha casa, tendrá una buena gratificación.

Sirvientes. Un Caballero busca un Maestro, que sepa leer bien, escribir, echar cuentas y geografía: si alguno, con estas circunstancias, quiere tratar de ajuste, acuda al Despacho de este Periódico,

en donde darán razon de la casa.

En esta Ciudad se halla un Estudiante Clérigo, que desea entrar en una casa decente por Maestro de niños: vive en la calle media de la Blanquería, casa n. 8.

Una Muchacha de 15 á 16 años, que vino á esta Ciudad desde Tárrega, pocos dias hace, desea hallar casa donde servir: vive en la calle del Buen Suceso, n. 4, casa de Joseph Salvador, tercer piso.

En la calle de San Francisco de Paula, núm. 34, tercer piso, vive una Viuda de quarenta años, que desea entrar en calidad de Ama de algun Señor Sacerdote.

Nodrizas. En casa de Magin Giralt, que vive en la calle nueva de la Rambla, hay una Joven, que busca criatura para criar en su casa: su leche es de quatro dias; y la abonará el referido Magin.

En la calle Dentripo, núm. 35, hay otra Joven, que desea criar: su leche es de nueve meses; la casa está á las espaldas de Palacio.

Luisa Farac, que vive en la calle del Estrich, casa núm. 7, desea encontrar criatura: su leche es de nueve meses.

Gracia Espadele, viuda, de edad de 20 años, busca criatura: su leche es de nueve meses: vive en la calle del Hostal del Sol, casa del Sr. Tesorero de Rentas; quien informará de ella.

Teatro. Hoy á las cinco se representa por la Compañía Española la Comedia, intitulada: *Christoval Colom*, con Saynete, Tonadilla, y Bolero. La entrada de ayer ha sido de 2096 rs. vn.

CON PRIVILEGIO REAL.